

## Rapport annuel 2020 de la Faculté des cours pour médecins de garde

### Membres de la Faculté

Anke Ronsdorf	représentante du longitudinales Curriculum UNIBAS
Silvia Walker	directrice des cours Möschberg / Visp, responsable du matériel
Eric Hüttner	Instructeur
Beat Stücheli	directeur des cours Aarau / Zürich
André Zemp	directeur du cours Basel
Gabriela Kaufmann	présidente

2020 a été une année très difficile, y compris pour les cours pour médecins de garde. Pour une fois, il ne s'agissait pas de se demander « Avons-nous suffisamment de participants pour pouvoir réaliser le cours ? », mais « « Pouvons-nous simplement réaliser le cours ? » ou y aura-t-il, au dernier moment, de nouvelles mesures résultant de la pandémie omniprésente ?

Les cours suivants ont dû être annulés :

- Cours de base sur le Möschberg 27 – 30 avril 2020 (21 participants inscrits)
- Cours de base à Olten 5 – 08 mai 2020 (18 participants inscrits)
- Cours de base à Viège 25 – 28 mai 2020 (8 participants inscrits)
- Cours de base à Coire 5 – 6 et 12 – 13 novembre 2020 (24 participants inscrits)
- Cours de base à Fribourg 23 – 26 novembre 2020 (7 participants inscrits)
- Cours refresh à Bâle du 3 avril 2020 (3 participants inscrits)
- Cours refresh à Bâle du 16 octobre 2020 (4 participants inscrits)
- Cours refresh à Coire 4 novembre 2020 (12 participants inscrits)
- Cours refresh à Coire 11 novembre 2020 (6 participants inscrits)

Toutes ces fluctuations entre espoir et craintes, les annulations entraînant reports, remboursements et de nombreux coups de téléphone, ainsi que les nombreux courriels étaient émotionnellement très éprouvants. J'aimerais ici remercier très cordialement Christina Nyffeler, du secrétariat de la SSMUS, d'avoir su garder la tête froide en ces temps difficiles et avoir toujours maîtrisé la situation.

Nous avons pu réaliser les cours suivants – en respectant un plan de protection rigide :

- Cours de base à Bâle 13 – 14 août et 17 – 18 septembre 2020 (20 participants)  
Pour ce cours, nous avons dû nous déplacer à Bad Schauenburg, car il n'était pas possible d'organiser le cours dans l'USB.
- Cours de base à Zurich 7 – 10 septembre 2020 (25 participants)
- Cours refresh à Sempach du 4 mars 2020 (14 participants)
- Cours refresh à Sempach du 5 mars 2020 (17 participants)

La Faculté a encore pu se réunir en février 2020. Lors de cette séance, nous avions prévu une rencontre d'instructeurs en mai 2020 à Berne. Cette manifestation a, elle aussi, dû être annulée. Nous avons renoncé à un report à une date ultérieure en raison de l'incertitude trop élevée quant à la situation à venir.

Par ailleurs, nous avions prévu une séance de travail d'une journée en novembre 2020, afin de revoir les fondamentaux et le manuel de l'instructeur. Cela, pour diverses raisons, mais en particulier dans la perspective d'un changement des lignes directrices internationales en matière de réanimation, en octobre 2020.

Ces lignes directrices ont été mises en vigueur comme prévu par l'AHA. L'ERC a toutefois repoussé le changement au printemps 2021 (25.3.2021).

Fin novembre, il n'a pas été possible, pour les raisons évoquées, de réaliser une séance d'une journée. Une réalisation en ligne n'était pas une alternative, du fait qu'il n'est pas possible d'avoir de vraies discussions dans le cadre de ces manifestations en ligne. La révision est désormais prévue pour 2021.

Par ailleurs, la Faculté a adopté, lors de sa séance de février, un autre modèle pour la reconnaissance de nouveaux instructeurs.

En décembre, Wolfgang Ummenhofer a présenté, dans le cadre d'une manifestation en ligne, les travaux prévus pour un cursus longitudinal dans toutes les facultés de médecine.

Que me reste-t-il à dire, sinon une nouvelle fois MERCI ?

MERCI pour tout le travail investi dans les cours. MERCI pour avoir tenu bon, MERCI pour ne pas abandonner : MERCI pour tout.

Pour la Faculté des cours pour médecins de garde

Gabriela Kaufmann  
Présidente